

Cada mes se celebrarán SEIS misas á intención de los suscriptores á EL ANCORÁ

### EL SUFRIMIENTO CRISTIANO

II

No se entienda, sin embargo, que hayamos de renunciar á imitar la pureza y santidad del Dios-Hombre por lo mismo que somos hombres solamente: nada de eso. El Dios que por su misericordia nos llama á la fe y nos llama, por consiguiente, á padecer con Cristo, está en nosotros no sólo fortificándonos sino santificándonos, es decir, purificándonos, divinizándonos, en virtud de su gracia y de esos mismos padecimientos. Estas enseñanzas las descubren los sagrados intérpretes en aquellos hermosísimas palabras del Apostol San Pedro (1): «Carísimos, cuando Dios os prueba con el fuego de las tribulaciones, no lo extrañéis, como si os aconteciese una cosa muy extraordinaria. Antes bien, alegraos de ser participantes de la pasión de Jesucristo, para que cuando se descubra su gloria, os goceis también con El, llenos de júbilo. Si sois infamados por el Nombre de Cristo, seréis bienaventurados; porque la honra, la gloria y la virtud de Dios y su Espíritu mismo reposa sobre vosotros. Pero jamás venga el caso en que alguno de vosotros padezca por homicida, ó ladrón, ó maldiciente, ó codiciador de lo ajeno. Mas si padeciéredes por ser cristiano, no se avergüence, antes alabe á Dios por tal causa.»

Este, pues, ha de ser nuestro anhelo supremo: puesto que hay que sufrir en este mundo, sufrir no por ser malvados ó pecadores sino por ser cristianos, y si alguno padeciéredes por ser cristiano no se avergüence, si autem ut Christianus non erubescat, antes glorifique á Dios y gloríese con San Pablo, con todos los seguidores de Cristo, con todos los testigos de su fe, con todos los mártires. Que nuestra gloria ha de ser glorificar á Cristo; y mientras más sufrimos por El y con más fortaleza siendo nosotros más débiles, mayor es su gloria, como lo nota el gran San Agustín hablando de los triunfos de débiles mujeres en los anfiteatros romanos: «Allí es más gloriosa la corona donde Cristo aparece más débil... apareció invencible en las vírgenes martirizadas, el que por ellas había echado sobre sus hombros todas las debilidades humanas. El que se anonadó á sí mismo, las llenó de fortaleza para vencer en ellas... y concedió á las mujeres el morir varonil y esforzadamente, el que para salvarlas se había dignado nacer de una mujer por su infinita misericordia.»

Y hemos de estar prontos á sufrir no solamente en defensa de la fe divina que profesamos, sino en defensa de la justicia, del deber de la castidad, de la piedad cristiana, sin que nos arredre nada ni amedrente nadie. «¿Cómo con ánimo cobarde te atreves á ser cristiano?» preguntaba San Jerónimo á Heliodoro: cur tímido animo christianus es?

Cuenta Suetonio que Alejandro Magno prohibió á un soldado pusilánime llamado Alejandro, que continuase llamándose así mientras no cobrara los bríos del gran Alejandro ó imitara sus hazañas.

Pues lo mismo hay que decir á todos los cristianos, sin excepción alguna; porque todos están obligados á imitar á Cristo, aunque no

todos en el mismo grado, y todos están obligados á padecer con Cristo, aunque no todos en el mismo género ó intensidad de sufrimientos. Y cierto que sin resignarse á padecer no se puede plantear la vida cristiana, según con admirables rasgos la pinta, tratando precisamente de *vita christiana*, el glorioso Doctor de la gracia, San Agustín: «Cristiano es, dice, el que con todos ejercita la misericordia; el que no se mueve por injuria alguna; el que siente el ajeno dolor como propio, cuya mesa es conocida de todos los pobres; el que aparece ante los hombres sin gloria, á fin de ser glorificado ante Dios y sus Angeles; el que desprecia las cosas terrenas por lograr las celestiales; el que no le permite sea oprimido y vejado el pobre en su presencia; el que socorre á los indigentes; el que no puede reprimir sus lágrimas al ver llorar á otros.»

JULIO ALARCON Y MELENDEZ, S. J.

### PLÁCEMES Y PÉSAMES

Lo cortés no quita á lo valiente. Empecemos por dar los plácemes y los pésames que son de rúbrica de los duelos y en los nacimientos.

Acompañemos de su natural dolor al ministerio que cae, pidiendo de todo corazón á la divina providencia que jamás vuelva á levantarse. Y es claro que extendemos nuestro pésame á todos los yernos, cuñados, primos, parientes, amigos y testamentarios.

Felicitemos al ministerio que nace, sintiendo á par del alma que no se haya ido á nacer en países más prósperos y felices que éste, es decir, cualquier otro país, aunque fuera en Constantinobla ó el Congo, ó en el país de los zulús, ó en el país de donde es duque el de Tétuan. Y excusamos añadir que nuestros plácemes se dilatan á todos los yernos, sobrinos y demás parientes hasta la última generación.

Acompañamos en su sentimiento á los gamacistas, que se han quedado sin ministerio intermedio, sin Sagasta además, y sin Silvela por añadidura, que volviendo la espalda á sus aliados de oposición, se ha ido á ofrecer el apoyo ministerial á la oposición sagastina para dejar á Romero hecho un Gamazo, agarrándose de las propias orejas para no acabarse de hundir.

Acompañamos en su sentimiento á los romeristas, y deseamos que descansen de lo que han traginado en balde y de lo que están rabianando ahora: cuidado con los sofocones, que son muy malos cuando la sangre se revuelve con la primavera médica.

Acompañamos en su sentimiento á los weyleristas que soñaban con prepararse lo porvenir desde el ministerio de la Guerra, como O'Donnell en el bienio progresista, y se encuentran con que es Polavieja el encargado de arreglar el cotarro.

Acompañamos en su sentimiento al señor Sanchez de Toca, que no ha logrado meter las narices en el gabinete, por más que sus amigos echaron á volar su nombre en la candidatura presunta. Otra vez será.

Felicitemos al señor Silvela, por la derrota del otro D. Paco, que

será lo que á él más le regocije, y porque al fin logró sentar el pié en la presidencia y jefatura como sucesor de Cánovas, y en las blandas cervices de los que al lado de Cánovas despotricaban contra él porque no contaban con Angiolillo. ¡Duro en ellos! ¡Y en los otros! ¡Y en los de más allá! Que por duro que les dé, más merecen todos.

Felicitemos á los hermanos Pidal, por el ministerio presente y la presidencia futura, que no son incompatibles con la Real Asturiana ni con las empresas del noroeste y las otras.

Felicitemos al Sr. Duran y Bas y al Sr. Dato, que al fin lograron sentar plaza. Al Sr. Durán le coge viejo la categoría de ministrable; pero más vale tarde que nunca, y hay que consolarse con las narices de Sanchez de Toca, que por más que se alargan no acaban de entrar, y llevan trazas de caerse de viejas sin oler una cartera.

Felicitemos, más que á nadie, al general Polavieja, que es el más favorecido. Porque él espada de los íntegros, él aplausos del democrático *Imparcial*, él santo temor de Dios, él fueros de la conciencia... ¿él con Silvela y los demás fracasados? ¡Jamás!... y él primero con el *El Globo*, luego con Canalejas, él por fin en el ministerio de la Guerra por obra y gracia de los fracasados liberales conservadores y á las órdenes del fracasado ex-ministro de Cánovas...

La capa de Polavieja parece un jardín de flores, toda llena de remiendos de diferentes colores.

¡Ah! Se nos olvidaba acompañar en su sentimiento á Aañón y Correa, porque ¿cuándo se verán en otra?

Y, en fin, acompañamos á la nación en su inmenso placer de verse libre de Sagasta y demás Herodes, y en su inmenso dolor de verse debajo del poder de Silvela y todos sus Poncios.

¿Si nosotros estamos tristes ó alegres?

¡Ah! Nosotros estábamos cargados, muy cargados todo lo cargados que es posible estar con los que se van.

Pero todavía estamos incalculablemente más cargados con los que vienen.

Porque... ¿saben Vds. los tontos que á estas horas se estarán bañando en agua de rosas, pensando en los cristianos milagros que va á hacer el santo temor de Dios de los fueros de la conciencia, el regionalismo constipado de Duran y Bas, y la descentralización acatarrada y liquidadora del *sentido jurídico*?

Si de nosotros hubiese dependido, Romero habría triunfado, con su concentración Sagasti-Weyler-Salmeroniana, capaz de abrir los ojos á los ciegos.

Pero, anda, que desde el poder se les verán mejor las orejas á los lobos del pelo mestizo, y nos bastará tirarles de ellas.

Y á propósito!  
Que no se nos olvide felicitar á los que reconocen y abrazan.

D. Juan Manuel, Sr. X: todos esos van á la iglesia.

Con que abrazo general á los devotos mantenedores del artículo 11 con todas sus consecuencias, y conciliadores del Concordato con todas las libertades liberales.

(De *El Siglo Futuro*).

### ¡MALDITA!

Un periodista francés ha escrito recientemente que se necesita ser loco ó tonto para ocupar la Presidencia de la República francesa, y otro francés, escritor también y bien significado en las empresas políticas de la nación vecina, ha añadido que la Presidencia de la República está maldita. Hay que advertir que el autor de este calificativo es monárquico (ó *monarquista*, como dicen los franceses), de la rama de los orleanistas, porque la efición monárquica se descompone allí en varias ramas ó secciones, todas las cuales se creen herederas en línea recta de San Luis, aunque ninguna defiende aquella política, canonizada en el hijo de D.<sup>a</sup> Blanca de Castilla.

Y regalamos este recuerdo á ciertos católicos píos que van por ahí publicando y propagando que toda política es abominable (herejía manifiesta) y lo mejor es retirarse á casita (cosa á más no poder cómoda y barata).

Sobran, efectivamente, motivos para serias reflexiones cuando se recuerda que todos los Presidentes de la última República francesa han dejado de serlo en circunstancias extraordinarias y nada halagüeñas, y que los tres últimos han caído, como ninguno apetece tanto. Sadi Carnot murió asesinado por un anarquista, Casimiro Perier tuvo que renunciar el alto cargo para que fue nombrado, porque apartó el estómago con asco de lo que no había apartado los ojos con horror, y aunque falto de conciencia, conservaba algún gusto artístico incompatible con las iniquidades que ha de sancionar un Presidente de una República masónica, y Felix Faure ha caído herido del rayo y ha muerto repentinamente, cuando estaba preparando las invitaciones para un baile que había de celebrarse en el Palacio del Elíseo... precisamente en el santo tiempo de Cuaresma.

Pero esto no da la razón á los *monarquistas* franceses, que creen y entienden que la Presidencia de la República está maldita. Ni la República es de suyo vitanda, ni la muerte repentina es señal de maldición, ni un asesino es brazo de la Justicia divina. Presidente de una República fué García Moreno, y asesinado murió por un emisario de las sectas, y su República es luz que ilumina con resplandores inconfundibles al mundo, y su muerte es envidia de propios y extraños. ¡Quién pudiera morir como él, mártir del derecho cristiano y de la política de Jesucristo! ¡Quién pudiera dedicar toda entera la vida á defender los intereses de la verdad y de la justicia, y morir confesando á Cristo para recibir el premio de su mano y dejar perdurable fama en el mundo!

¡No! No es maldita la Presidencia de una República, aunque esa República sea la francesa; pero son malditos los principios que defienden y en que se informa su política y que hicieron decir al ilustre Arzobispo, Mons. Gonté Shouard, que Francia no estaba constituida en República sino en Masonería.

No es maldita la Presidencia de la República por el hecho de serlo;

pero son malditas todas las Repúblicas y Monarquías, que, aunque se llamen católicas, han vuelto las espaldas á la doctrina y la moral de Jesucristo y se han entregado en brazos de las sectas. Son malditos todos los Gobiernos que tienen declarada la guerra á la Iglesia, esposa de Jesucristo, ó que sordos á la voz de su Vicario, quieren vivir ajenos á la gran batalla que se está librando en el mundo. Y no es solo Francia, sino España, Italia y Austria también, es decir, las únicas naciones que oficialmente, y de vez en cuando tratan de pasar por católicas, las que, después de ser castigadas con saldable rigor, están á punto de perecer, entre un diluvio de sangre y cieno, gracias á las empresas de la Masonería, auxiliar del infierno, cien y cien veces condenada y maldita.

BENJAMÍN.

Colaboración de EL ANCORÁ.

### Páginas de la Historia

EPISODIO DE LA ACCIÓN DE MONREAL  
9 de Marzo de 1873

Varios fueron los episodios dignos de los que en la acción de Monreal se registraron. La obscuridad de la noche en que se libró el combate y el ardimiento y coraje con que ambos contendientes lucharon desde el principio hasta el fin de aquella, hicieron de cada hombre un héroe, y de cada episodio una página de gloria, uno de esos hechos ejemplares en que se pone de manifiesto, con relieves valiosísimos é imborrables, el valor y la bizarría de esta raza de héroes ensalzada en todos los tiempos hasta por sus mismos enemigos.

He aquí uno de los episodios realizados en la mencionada acción de Monreal, sin duda alguna el más hermoso y grande de los varios que se registraron: A más de mediada la lucha, se mezclaron liberales y carlistas, produciéndose con ello una confusión que la hacía más sangrienta y heroica. Con motivo de tal desorden víose envuelto de pronto por un numeroso grupo de enemigos, el cuartel general de los liberales no con el propósito de copar á éste, si no con el de apoderarse de los cañones emplazados cerca de él.

Al apercibirse de ello el general en jefe del ejército del Norte, don Ramón Nouvillas, tiró de su espada, y seguido de sus tres hijos y ayudantes, de los jefes y oficiales de Estado Mayor y de los demás que componían su escolta, se arrojó sobre el enemigo, y repartiendo estocadas y cuchilladas lograron abrirse campo hasta el lugar donde se hallaba la caballería, la cual acudió inmediatamente en auxilio de los defensores de la artillería, quienes luchaban ya con los carlistas á brazo partido.

Recuperadas las piezas, los ginetes de Numancia, mandados por el teniente coronel D. Manuel Sanchez Mira, cargaron con denuedo y bravura sobre el enemigo, que trataba de llevarse aquellas, poniéndolo en completa dispersión. Arrastrados por el entusiasmo y el bélico ardor que en ellos produjo la carga,

4 soldados del mencionado regimiento llegaron hasta el cuartel general de los carlistas, y se arrojaron sable en mano sobre Darregaray, Olló y demás jefes, causando á algunos de ellos heridas de consideración.

Como era de esperar, los cuatro valientes perecieron á manos de sus enemigos, pero sin vender á precio muy elevado sus vidas.

CESAR.

(Prohibida la reproducción.)

### LA MASONERÍA EN EL CONGRESO

Sesión del día 27

#### DISCURSO DEL DIPUTADO DON PEDRO SANCHEZ

El Sr. Presidente.—Tiene la palabra el señor diputado D. Pedro Sanchez. (La Cámara está desanimada en extremo).

El Sr. Sanchez (don P.).—Señores diputados: nuevo completamente en las lides parlamentarias y por qué no decirlo? enemigo del Parlamento... (Rumores) ¿Ya empezamos? No os faltarán ocasiones para interrumpirme. ¡Digote con las cosas que tengo que decir!

El Sr. Romero Robledo.—Esto no se puede tolerar dentro de este recinto.

El Sr. Sanchez.—¿De cuándo acá ejerce S. S. de presidente de la Cámara sin sitial ni campanilla?

El señor Presidente.—Ruego á los señores diputados que no interrumpen al orador y á éste que se modere algo en la forma de expresar los conceptos de su discurso.

El Sr. Sanchez.—Está bien señor Presidente: Si por convicciones propias y muy arraigadas, no fuera como soy enemigo declarado del sistema parlamentario... (Una voz.—¿Otra vez?) Otra vez señor diputado, y cien más, si S. S. y demás compañeros se empeñan en interrumpirme. (La Cámara va animándose.)

Si no fuera enemigo del sistema parlamentario,—repito—me lo habrían hecho aborrecer y execrar esos ocho días que hemos estado riendo como comadres, haciendo grandes discursos, verdaderas filigranas oratorias, eso sí, pero no llegando á conclusiones prácticas, no cumpliendo con lo que de nosotros espera el país sediento de justicia. (Muestras de aprobación. No hay ningún escaso vacío).

¡Ah, Señores! El país no quiere discursos, el país no quiere palabras, el país no quiere disputas, el país no quiere pugilatos oratorios. Lo que quiere el país es conocer á los culpables de los desastres coloniales, y conocidos, verlos castigados incontinenti, con castigo á la altura de sus grandes culpas. ¿Hemos satisfecho los justísimos anhelos del país? No, señores diputados. Aquí se ha hablado de culpables ciertamente, pero en sentido muy lato y muy genérico, sin concretar cargos, ni especificar nombres. Se ha tratado de reunir Cortes Constituyentes, como si ya no supiéramos lo que dan de sí las Convenciones... (El Sr. Salmerón.—Frutos buenos.) ¿Y el Comité de Salvación pública, Sr. Salmerón? Continuo. Se ha propuesto igualmente abrir una información parlamentaria con un candor por parte del proponente, verdaderamente digno de lástima. No se le hubiera ocurrido mejor al Sr. Sagasta: Dueño éste de mayoría ¿qué más pudiera apetecer que esa información parlamentaria?

De todo se ha hablado menos de lo que importa á el país. Pero la comedia no puede durar. Yo, el enemigo del Parlamento, yo que abomino de todo eso que llamais soberanía popular... (Grandes protestas y rumores.—Varios diputados.—¡Que calle!)  
Sr. Presidente.—Sr. Diputado, Su Señoría no puede seguir por este camino.  
El Sr. Sanchez.—¡Sois unos ingratos! Cuando iba á volver por los fueros del Parlamento, me gritais que calle y que me sienta. No merecéis el bien que estoy dispuesto á hacerlos.

Si, ha sonado la hora de hablar claro; ha llegado el momento de decir al país la verdad; ha llegado el instante de señalar á los culpables de las tremendas desgracias que han reducido España á la mitad de su territorio, privándole de diez millones de súbditos, amen de los 100,000 muertos y enfermos en unas campañas que no cuentan en sus anales, no ya diré Otumbas ni Lepantos, sino un Rocroy ni tan siquiera un Trafalgar. (Espectación en la Cámara).

¿Los nombres de esos culpables? ¡Ah! no tardareis en saberlos. Pero primero quiero despertar más vuestra indignación, Sres. Diputados. Porque la pérdida de Cuba, Puerto Rico y Filipinas es nada al lado de las que ha sufrido España en todo lo que va de siglo. Al comenzar éste, nuestra soberanía se extendía por buena parte del continente americano desde el Colorado hasta el Estrecho de Magallanes. Y todo se perdió en pocos años. Uno á uno fueron desmembrándose aquellos territorios, cuya superficie era veintiseis veces mayor que la de nuestra Península.

Pues bien, señores diputados: el mismo enemigo que nos arrojó de las tres Amé-

ricas en el primer tercio de este siglo, el que nos despojó del rico patrimonio que para nosotros halló Colón en la inmensidad de los mares, este enemigo pérfido y solapado, este enemigo cruel y sanguinario, es el mismo que ahora nos ha arrojado de las Antillas y del Extremo Oriente. ¡Ah! las últimas guerras son los últimos eslabones de una cadena hundida para nuestra perdición. Maceo y Aguinaldo no han sido más que instrumento. (La espectación aumenta).

Señores Diputados: ¿queréis conocer el nombre de ese enemigo jurado de nuestra Patria? Que nos ha reducido en menos de un siglo á la triste situación de una Turquia de Occidente, en vísperas de convertirse en una segunda Polonia? ¿Qué ha agotado nuestra juventud, llevándola á luchar contra los elementos, cien veces más terribles que los hombres? ¿Qué ha arruinado nuestro tesoro, sin frutos? (Varios diputados.—Sí, sí.)

Pues bien: señores diputados; el culpable, el traidor, nuestro enemigo mortal, es el masonismo, es la secta masónica, es la masonería, inmunda cloaca... (Alboroto imprevisible. Muchos diputados se levantan y amenazan con los puños al orador. Nunca se había visto espectáculo igual en el Congreso. El Presidente rompe dos campanillas).

El Sr. Sanchez, con voz de trueno que domina el tumulto.—¡Sois dignos hijos de tal madre!

El alboroto toma proporciones gigantescas. El Sr. Presidente hace ademán de cubrirse. Apaciguados un poco los ánimos, se oye la voz del Sr. Sagasta que dice.—Esto no puede tolerarse.

El Sr. Sanchez.—Cíteme S. S. el artículo de la Constitución que declara inviolable á la masonería. (Nuevo alboroto). Yo ruego al Sr. Presidente que me mantenga en el uso de mi derecho, pues aún me resta mucho que decir. (Más protestas).

El Sr. Presidente.—Se hará lo posible Sr. diputado. Ruego al Congreso no interrumpa más al orador. (El Sr. Sagasta se acerca al marqués de la Vega de Armijo y le habla al oído).

Sr. Sanchez.—Decía señores diputados que quien nos había arrebatado las colonias era la masonería (voces de fuera, fuera) la traidora masonería, la pérdida masonería, que no habiéndolo podido afrancesarnos en 1808... (Se reproduce el escándalo.)

El Sr. Sagasta.—Esto es una impostura.

El Sr. Sanchez.—¡Impostura Sr. Sagasta! Entonces ¿á que vino á España el conde de Grasse-Tilly? ¿por qué se entendió con el afrancesado Azanza? ¿para qué fundó el Gran Oriente, del cual fueron cabeza José Bonaparte, el duque de Bery y el propio Azanza? Bien está que S. S. defiende á los suyos...

El Sr. Sagasta.—¿Los míos?

El Sr. Sanchez.—Los suyos, sí, señor Sagasta; ¿caso no fué S. S. por espacio de algunos años Gran Maestre de ese Oriente afrancesado, fundado por Grasse-Tilly, el Rey intruso y el verdugo del 2 de Mayo? (Grandes protestas).

No alborotarse señores diputados; quien habría de protestar es el Sr. Sagasta, y éste, ya lo veis; asiente á mis palabras. (El Sr. Sagasta.—Pero no á lo del afrancesamiento.) La verdad no es más que una, Sr. Sagasta...

Sr. Presidente.—Sr. diputado, S. S. ha de dirigirse al Congreso.

Sr. Sanchez.—Pues que no me interrumpen. Repito, pues, que no habiendo podido afrancesar á España la masonería, quisó aniquilarla, decidiendo arrebatarla sus colonias. Masones eran los insurrectos americanos, masones los gobernantes españoles y todos, los americanos y los españoles, dependían de un mismo amo, del poder supremo de la masonería universal, del Supremo Consejo de Charleston, de la masonería yanqui... (Se reproduce el tumulto.)

Sí; los masones españoles han estado á sueldo de los masones yanquis, (grandes protestas) para entregarles las colonias, pedazos de la patria... (Escándalo monumental).

Por eso se sublevó Riego, aquel miserable traidor... (Nuevo tumulto) aquel traidor que se vendió al oro americano en unión de Alcalá Galiano y Mendizábal... (Nueva escandalería fenomenal.—El marqués de la Vega de Armijo rompe tres campanillas).

El Sr. Moret.—Ese diputado blasfemo está demás en el Parlamento.

El Sr. Sanchez.—¿Quien está demás en este sitio es S. S., h. Copden, amigo de mambieses y yanquis. (Nuevo escándalo.)

Sr. Presidente, con energico ademán—Sr. Sanchez, le llamo al orden por primera vez.

Sr. Sanchez.—Sostengo y afirmo con documentos masónicos en la mano (los enseña) que desde 1808 la masonería española depende de la masonería yanqui... (Nuevas protestas) y que ésta se ha aprovechado de la dependencia de aquella para trabajar *pro domo sua* (Fuera, fuera), o lo que es lo mismo contra España (Tumulto).

El Consejo de Charleston lanzó al campo á los insurrectos cubanos por medio de su ahijado el Gran Oriente de Colón, y luego hizo entrar en liza á los mercenarios de Washington. Y ahora yo pregunto: ¿si esto hacía su dueño y señor, qué

habían de hacer los súbditos, es decir, los masones españoles, sino allanar el camino á los descos de los masones yanquis?

Por es, un Oriente Español, el del Sr. Morayta, es el que abre á los tagalos el camino del *Katipunan*.

El Sr. Galvez H. —Esto es una calumnia.

El Sr. Sanchez.—Cuidado Sr. Galvez H. —Este es el nombre que figura al lado de los del Sr. Morayta, en los documentos en que se prueba lo dicho por el diputado, que está en el uso de la palabra. Y continuo. Por eso la guerra con los Estados Unidos nos cogió desprevenidos; por eso no había reflectores eléctricos en el Corregidor y se mandaban á la Península desde Filipinas 42 cajas de municiones Mausser, cuando Dewey ya estaba en Hong-Kong; por eso se mandó á Cervera á Santiago, con orden de ir á un desastre... Gran tumulto.—El Sr. Sagasta está llvido y se agita nerviosamente.

Sr. Presidente.—Sr. Sanchez: le prohibo continuar por este camino.

Sr. Sanchez.—Esto es un atropello. Sr. Presidente.—Sr. Diputado le llamo al orden por segunda vez.

Sr. Sanchez.—Pues, que no se me permite hablar, me sentaré, pero no lo haré si hacer constar previamente que la masonería después de habernos arruinado en todos sentidos, quiere ponerse á salvo, habiendo circulado la consigna á sus adeptos, de que digan *coram populo* que la culpa de todo la tiene la reacción (una voz.—Falso) ¿Falso? ¡Y la circular mandada por la Gran Logia Catalana-Baleara? ¿Y la circunstancia de ser masones cuantos proplan eso de que la reacción tiene la culpa de todo? El Sr. Castelar, grado 33 y representante de la masonería yanqui, el Sr. Salmerón el de la *Conjunción del Vaticano*, antiguo Gran Maestre de la Gran Logia Simbólica del Oriente de España, durante el Gran Maestrazgo del general de brigada Cipriano Carmona (h. *Ambal*), y el Sr. Romero Robledo, que si no es masón es tan amigo de ellos, que á su paso por el Ministerio de la Gobernación deben su libertad algunos de aquellos hh.

Voy á terminar (aplausos). Se me antoja que estos aplausos van á convertirse pronto en mueras, señores de la mayoría. Voy á terminar, repito. Pero no lo haré sin dirigir un llamamiento al Ejército, salvaguarda de la Patria. El Ejército ha de compenetrarse de la maldad de la masonería; el Ejército no ha de ignorar que las humillaciones que ha sufrido débela á los hijos del triángulo; y comprendiendo esto el Ejército, debe desvennar la espada y arremeter... (Escándalo monumental.—Grandes protestas.—El señor Salmerón rompe el pupitre de un puñetazo. El Sr. Sol pronuncia algunas palabras, que no se oyen por el ruido y por estar afónico el diputado.—El ministro de la Guerra se levanta como movido por un resorte).

El Sr. Romero Robledo.—Esto es fomentar la indisciplina en el Ejército.

El Sr. Sanchez.—Quien fomenta la indisciplina sois vosotros, es el Parlamento, es esta Cámara, que tiene escrito en sus paredes, con caracteres de oro, los nombres de los miserables, que hollaron la disciplina, para romper la integridad de la Patria... (Escándalo nunca visto. Los diputados se levantan y amenazan con los puños al orador.—Los mueras y los gritos se suceden sin interrupción.—El Presidente, después de dominar el tumulto, se cubre abandonando la Presidencia. En este momento la Cámara parece el caos).

¡Lástima grande que todo lo dicho no sea más que pura ficción!—Z.

(Del *Diario Catalán*).

## SANTO RECREO

### La media noche

En una noche de invierno Wilfrido salió de una de esas casas que las familias maldicen, en que había pasado la mayor parte de su vida: marchó rápidamente por las calles cubiertas de nieve; no sentía el frío, no se apercebia de la hora avanzada de la noche, porque hablaba siempre á aquella mesa de juego, delante de la cual se había sentado; pensaba en aquellos montones de oro que habían rodado ante sus ojos, y que en medio de las tinieblas contaban delante de él, y parecían decirle: ¡Nosotros somos la alegría, nosotros somos la felicidad, nosotros somos el poder!

De repente sonaron lentamente los tres cuartos para las doce en un campanario. Detúvose Wilfrido, y mirando en torno suyo no reconoció el sitio en que se hallaba, que era uno de los arrabales de la ciudad de Bruselas. Alzábass una iglesia en medio de una gran plaza. Al pillido resplandor de la luna vió Wilfrido de pie sobre la cumbre del edificio la estatua de San Juan Nepomuceno en traje sacerdotal y coronado con una diadema de estrellas... La puerta de la iglesia se hallaba abierta; Wilfrido se sentía fatigado y entró en ella... Guiado por la trémula y vacilante

claridad de una pequeña lámpara encendida delante del Tabernáculo, se dirigió hacia el coro y se sentó en un sillón. Apenas había reposado un instante cuando se abrió la puerta de la sacristía... Salió un sacerdote con alba, casulla y llevando en la mano un cáliz de oro. Llegado delante del altar, se detuvo, miró en torno suyo, y dijo en alta voz:

—¿Hay alguno que quiera ayudarme la misa?

Nadie contestó; su voz resonó en las profundidades de la iglesia, y despertó los ojos adormecidos en los viejos pilares... Repitió su pregunta, pero con un acento más triste... Nada tampoco... Por tercera vez volvió á hacerlo con nuevo desconsuelo... Entonces Wilfrido se levantó, y dijo:

—Aquí estoy yo.

Inmediatamente encendió las velas, dispuso el altar y asistió al sacerdote en la celebración del santo sacrificio. Cuando hubo leído el último Evangelio, se volvió hacia Wilfrido, y le dijo:

—Hijo mío, para recompensarte el servicio que me has hecho, te anuncio que morirás dentro de un año en igual día. ¡Hasta la vista en el tribunal de Dios!

Wilfrido permaneció solo: á la mañana siguiente se levantó y volvió á su estancia; pero habiase obrado en él una gran mudanza. Despertada su conciencia por el anuncio de una próxima muerte, daba grandes gritos:

—Es preciso, le decía, restituir esos bienes mal adquiridos, perdonar á ese enemigo cuya ruina ha jurado tantas veces, abanionar esas relaciones criminales, renunciar á esos peligrosos placeres, á esos proyectos de orgullo y avarencia... ¡La eternidad! ¡piensa en la eternidad!

Wilfrido consentía en todo; el juicio de Dios le ocupaba enteramente; era la idea fija en su imaginación... Pasáronse ocho días, y á pesar de la terrible revelación, había vuelto á la vida anterior, y á las revelaciones de su conciencia respondía:

—Tengo un año entero delante de mí; seis meses bastarán para mi conversión: puedo, durante a mitad del tiempo que me queda, gozar de la vida y de los placeres... ¡A los seis meses trataré de convertirme!

Pasáronse los seis meses cual un rápido relámpago. Wilfrido se despertó una mañana: al invierno había sucedido el estío, y las espigas doraban los campos que antes cubría la nieve, y el sol ardiente de Julio caminaba en los cielos.

—Me quedan seis meses, se dijo Wilfrido; pero ¿necesito tanto para cambiar el corazón? Tres meses me bastarán para reconciliarme con Dios y purificar mi conciencia. Gocemos todavía; coronémonos de rosas, que no han de durar más que un día para deshojarse después; ¡dentro de tres meses me convertiré!

Los juegos, los festines, las diversiones de toda clase se llevaron en sus fogaces horas los tres meses. Las hojas marchitas y secas cubrían los caminos: los racimos de gruesas uvas habían sido ya exprimidos en el lagar de los vendimiadores; el infeliz Wilfrido miró el sol, que se aproximaba al signo de Capricornio, y dijo para consigo:

—Todavía tengo tres meses; empero ¿para que necesito tan larga preparación? ¿No dicen que la misericordia divina es inmensa, y que un solo instante de arrepentimiento basta para borrar los pecados de una vida entera? Sentiré venir la muerte, y entonces... entonces me arrepentiré.

Llegó el invierno; Noviembre con sus días sombríos; Diciembre con sus días de hielo y sus noches de fiesta. Pasó la Pascua; pasáronse todavía cuatro días más. Llegando el último día del año, Wilfrido corrió al baile que daba un hombre rico para celebrar la entrada del año nuevo. Jugó, bailó, rió cual de costumbre, deteniéndose algunas veces una mirada un poco inquieta sobre la esfera del reloj, en que las horas marchaban rápidas y silenciosas. ¡Las once!

—Piensa en el juicio de Dios, le dijo la voz interior.

—Wilfrido, ¿quieres cartas? le decía un jugador.

Wilfrido se volvió hacia la mesa en donde rodaba el oro, las cartas, y los dados.

—Bástame un solo instante para reconciliarme con Dios, se dijo á sí mismo.

Jamás el baile fué más ruidoso; jamás el juego fué más activo y apasionado; la media antes de las doce sonó. Nadie se apercebió de ello. Wilfrido inclinado sobre la mesa, con los ojos fijos, el pulso anhelante, seguía el movimiento de los dados, y á cada instante avanzaba la aguja del reloj. ¿Qué día, qué hora? Nadie lo sabía... De pronto, sintióse estremecer; su lengua se pegó helada al paladar... El primer golpe de las doce acababa de sonar. Junto las manos con desesperación, y... se despertó.

La catedral de Bruselas, donde había descausado, se hallaba tranquila, silenciosa; reinaba la obscuridad. No había allí ni sacerdote, ni altar, ni baile, ni mesa de juego... Aquel año tan fugitivo,

aquel despertar tan terrible no había sido más que un sueño... .

Wilfrido, estremecidísimo de terror y alegría, se puso de rodillas, oró, y desde aquel momento quedó convertido. Murieron largos años después en paz con Dios y con los hombres, feliz por no haber tardado en su conversión hasta el último momento, porque escrito está: que el Hijo del hombre vendrá en la hora que menos se le espere.

## LA MUERTE DE FÉLIX FAURE

El día 16 del actual falleció casi repentinamente, en su palacio del Eliseo, el Presidente de la República francesa á consecuencia de un ataque de apoplejía. ¡Así fenece la gloria del mundo! Al caer en un sillón casi sin conocimiento, dicese que pidió un sacerdote, y que éste, aunque llegó tarde, llegó y le absolvió *in extremis*. Al votarse el crédito extraordinario para sus funerales, un diputado protestó en las Cámaras, diciendo que Mr. Faure había sido masón, y que, por consiguiente, había sido una injuria el mandar llamar á un sacerdote sin su permiso. Pero Mr. Gall, secretario general del difunto, aunque nada sospechoso de clericalismo, comunicó á la Agencia Havas la siguiente declaración: *Afirmo, bajo palabra de honor, que entre las siete y doce minutos y las ocho de la noche, estando el Presidente de la República en completo conocimiento y en claro uso de la palabra, me pidió, dos distintas veces, que enviase á llamar á un sacerdote; Dios quiera que haya muerto arrepentido de corazón y con propósito firme de reconciliarse con la Iglesia católica, fuera de la cual no hay salvación. El Cardenal Sourieu, al hacer su memoria, le ha aplicado las palabras del Apostol: Lo bueno que quiero no lo hago, y sí lo malo que aborrezco.*

### EL CARDENAL RICHARD EN EL ELISEO

Su Eminencia el Cardenal Richard, de quien el Presidente había recibido noticias durante su viaje á Roma, había ido al Eliseo el jueves, hacia las cuatro.

Sus visitas del Cardenal al Presidente han sido, ordinariamente, bastante breves; la del jueves duró, por excepción, tres cuartos de hora, con grande admiración del personal.

Una cierta persona, que aguardaba en la antecámara, oyó estas expresiones de los agentes del servicio, que hablaban con interés de esta visita:

—El Cardenal está mucho rato.

—Habría para pensar que lo confiesa.

—Pues esto dura, porque tal vez había mucho tiempo que no se había confesado.

Por cierto sería de desear que esta broma de la antecámara, fuese una realidad; pero se refiere con certeza que M. Faure dijo muchas veces:—Yo no quisiera morir sin Sacramentos.

### MR. FAURE EN JERUSALEN

Quando vemos llegar este socorro de la Religión al borde del sepulcro del Presidente de la República, y precisamente en el tiempo justo para no faltar á la partida de su alma, viene á la memoria que Mr. Faure fué peregrino de Jerusalén, y que á estos peregrinos, la palabra de León XIII promete una gracia de salvación en la muerte.

Sin duda, el vicepresidente de la Cámara no vino como peregrino de penitencia; pero él oró, y aun hizo un acto público de Religión, siguiendo la procesión con una vela, lo que, por desgracia, no hizo en Francia. Visitó con mucho interés todos los establecimientos franceses, y particularmente Nuestra Señora de Francia.

### LA ELECTRICIDAD Y EL SUEÑO

¿Padecen ustedes de insomnio? Pues ahí está la electricidad dispuesta á llamar á Morfeo y á repararles á ustedes los favores del dios de los sueños. ¿Que no? La electricidad es capaz de todo.

Un médico dedicado con preferencia al estudio de la electroterapia, y cuyo nombre no hace al caso, ha descubierto dos aparatos que, al decir del inventor, producen un sueño tranquilo, reparador, sin los inconvenientes de los narcóticos.

Uno de estos aparatos consiste en dos espejos de pequeño tamaño que giran horizontalmente y en sentido contrario uno de otro. Una lámpara eléctrica, de luz blanca y viva, envía sus rayos sobre los espejos. El ataque de insomnio fija su vista en ellos, y los rayos que reflejan, insoportablemente, producen cansancio de la vista, mareo rápido, y á la postre, y en brevísimo plazo, profundo sueño. Afirmo, el médico aludido que en muchos casos han bas-

tado treinta segundos de tiempo para alcanzar el sueño.

La electricidad llega aquí al paciente en forma de luz y de manera análoga á la empleada en alguna de las prácticas propias del hipnotismo.

El otro procedimiento para dormirse eléctricamente consiste en un pequeño aparato que produce una corriente eléctrica de pequeña intensidad. Aplícase á la base del cráneo, debajo del pabellón de la oreja. Un conductor metálico en forma de alambre toca á lo largo la columna vertebral; deslízase por ella, apenas sensible, la corriente, y á los dos invade al desvelado el sueño apetecido. Tal es, en resumen, el invento y los nuevos métodos para dormir que la electricidad pone á disposición del hombre.

Pero, á pesar de las maravillas de la electricidad y sin negar la eficacia del procedimiento, ¿no sería de más resultados y no produciría sueño más invencible oír algunos minutos un discurso de algunos más conspicuos académicos? ¿Cualquiera resiste al sueño someténdose á esta experiencia?

## En el estrado de EL ANCORA

### HOJEANDO PERIODICOS

¡Hola! ¡el del gorro frígido! ¡La Unión Republicana! Responde en terreno digno á las cuaresmas del P. Solá, oíd: «*El ciudadano Solá... berreando... es un sacamuelas místico... loyolista mal intencionado... bilioso... fatuo y ramplón... furibundo... CLERÓFOBO...*»—Basta, basta, ¡magnífico! ¡contundente! ¡convencidos! ¡abajo el P. Solá! ¡muera el Loyolismo! ¡viva la Geraldine, las pasiones volcánicas, las miradas de sirena... ¡Viva! ¡viva! ¡viva! ¡al aire el gorro frígido! y...

Venga otro: —¡Canariol! ¡La Roqueta! camarada y compinche de la Unión Republicana, tanto, que canta con ella á dúo y está con ella á partir un piñón.

—¡Veo qué dice. —Pero... (una palabra al oído): dicen que dicen malas lenguas... (en secreto, eh?... ) pues dicen que dicen malas lenguas... si ha sido la pobre convertida en hogar... de ciertos biliosos desahogos... ¿entiendes?...

—Ya, ya, suéltala y toma otro. —La Correspondencia.

—¡Caracoles! —Oid, oíd:

En tono pontifical: «*Nosotros que somos católicos... ¡valiente protesta! sigue, sigue: —tenemos por único camino de la regeneración las cámaras del comercio... (del comercio, ó del comer sin ci?)... y salimos muy contritos y apesadumbrados los días que ocupa el pulpito el P. Solá... por lo sobrado calientes que nos parecen las arengas (del P. Jesuita) é impropias además de nuestra religión, que es de perdón no de venganza... Cruz, Oración, Abstinencia (sic) y ayuno debe predicarnos el P. Solá.*

—Y tú mientras tanto decir para tu capote: Predícame, Padre, que por una oreja me entra y por otra me sale, eh? ¡Apaga y vámonos!

A ver otro: —¡Caramba! ¡La Unión Conservadora!... «*Arrancar al público palmasano de ese mundo de preocupaciones...*» —¡Calle! ¡Calle! ¡ya te entiendo, sobrado has dicho. Y tú no arrancas y conservas muy bonitos cuartos del bolsillo de algunos necios católicos que creen vivir y esperan morir, (y puede que se engañen), sin haber sido arrancados de ese que tú llamas mundo de preocupaciones...

Oírc: —¡Cáspital! ¡La Última Hora! No charla mucho, y hay quien dice que la ligerita de cascós á última hora, va poniéndose formal y cobrando seso. ¿Será que va reconociendo que la parlería ocasiona deslices, y habrá resuelto seguir el consejo del viejo refrán, que dice: *A boca cerrada no entran moscas?* ¿ó será que está muy ocupada en cosas de familia y en asuntos de suscripciones, regalos, economías,

etcétera?... ¡Misteriol ya veremos... —¡Chispas! ¡La Almudaina!

—A ver, á ver, ¿que dice la templadita?

—Habla menos todavía que La Última Hora, y es que tiene, según dicen, una laringitis convenientitis crónica, por lo que cura de ir siempre muy embozada, y no decir más de lo que conviene, si bien de cuando en vez se siente en la necesidad de desahogar su mal humor...

—Dejémosla, pues, en su mal humor y compadezcámosla. ¿Hay más?

—¡Mallorca Dominical!

—¡Recanastos! y ¿qué dice la humorística?

—Atención: Geraldine.—*Aquest nom se llegeix escrit amb pega per demunt ses tronets y aceres de tota la ciutat de Palma, (inclús baix dels escalons de La Sala, y sobre els de la costa de La Seu.) Diuen que es el nom d'una titerera jovensana, (artista funàmbula la nomenan certs diaris de Palma.)*

*Senyó Salom: om... seuyá fins ara escampaven marla, pero ¡just devant la Casa de la Vila!... ¿Perquè no ha imposit ses multes que pertocan al qui ha ensutjat els empedregats de Palma, amb tals llençanis?*

*¿Perquè comporta que tots els ciutadans de Palma trepitjin el nom d'una artista estrangera que se guanya la vida en l'ayre y que per ella va tan al ayre el jovent volcansat?*

*¡Ha! De ses caigudes que molts haurán pegat á causa de ses Geraldines que han mascarar es trispols de Palma. Senyó Batle: Vosència, n'haurá de dar conte devant Deu.*

—¡Bien, retebien, amigal! No en vano llevas el nombre de Mallorca, tierra clásica de franqueza y religiosidad. Mereces una corona.

Ya no hay más, eh?

—Si, otro todavía.

—¿Cuál?

—EL ANCORA.

—La que lleva los títulos de la pudibunda, la beata, la mística, la farsante, la que jura y levanta falso testimonio, la que difama al prójimo, la que reparte ejecutorias de respetabilidad y patentes de ignominia y otros y otros títulos y grados, cuales no se dieron en las universidades del mundo habitado?

Pero dejemos eso de los títulos y ¿qué dice la beata? pronto, que estoy cansado.

—Veamoslo:

**Aviso cuaresmal**  
A La Unión Republicana y á sus adláteres y compinches que hayan de cumplir con el precepto pascual y purificar sus conciencias en la presente Cuaresma recomienda EL ANCORA los apóstolicos servicios del Abate Lepe, del Cura Merino y de aquellos de las investiduras, ministros de reconocido celo y republicana confianza.

ILLE EGO...

## BOLETIN RELIGIOSO

### CALENDARIO

Salé el sol, á las 6'28.

Pónese, á las 6'00.

MAÑANA

(65) 10 (294)

VIERNES

SAN MELITON Y COMPAÑEROS MÁRTIRES

En el año 319, siendo Licinio Emperador de Oriente, y Presidente Agrícola en Sebaste, ciudad de Armenia, respaldaron la fe en Jesucristo y la fortaleza en los tormentos de cuarenta soldados cristianos, los cuales por negarse á sacrificar á los ídolos fueron en carcelados, atormentados de varios modos, y últimamente expuestos al aire libre y enteramente desnudos sobre un estanque helado para que muriesen á rigor del frío. Puestos así, todos unánimes oraban diciendo: «Señor, cuarenta hemos entrando en la liza; dados, pues, cuarenta coronas: no permitais, Señor, que falte ni una sola de este número.

**INTENCION PARA ESTE MES**  
ORACION COTIDIANA

El sufrimiento cristiano

¡Oh Jesús míol por medio del Corazón immaculado de María Santísima ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco en especie, á fin de

que todos los que sufren aprendan á sufrir cristianamente en unión vuestra.

**PROPÓSITO**  
Dar gracias á Dios por los sufrimientos que nos envía para nuestro bien.

**OFICIO DIVINO.**—Día 10.—Feria 6. De las cinco llegas de N. S. J. C. *Doble mayor Encarnado.* com. de los Cuarenta Santos Mártires y de la feria. Vísperas com. de Ntra. Sra. de Guadalupe, de los Santos Mártires y de la feria.

En la Catedral indulgencia plenaria de los siete altares y otra en honor de la Esponja. Indulgencia plenaria de la Bula de la Santa Cruzada.

### CUARENTA-HORAS

En San Felipe Neri, continuarán las Cuarenta Horas, dedicadas á Nuestra Señora de Guadalupe: exposición á las seis de la mañana; á las diez misa cantada. Al anochecer la novena de S. José, la estación y la reserva.

### CULTOS

En la Catedral se expondrá á la veneración la reliquia de la Esponja, con indulgencia plenaria, y á la misa mayor predicará el P. Juan M. Solá, S. J.

En las demás parroquias é iglesias los oradores predicarán los sermones cuaresmales.

La novena de S. José empezará en las iglesias y horas que en otro lugar leerán nuestros lectores.

**CORTE DE MARIA.**—En San Miguel á la Virgen de la Salud,

### DE LA CAPITAL

**Solemne novenario.**—En preparación á la festividad del glorioso Patriarca S. José, excelso Patrón de la Iglesia Universal, mañana empezará en nuestros templos esta popular devoción, en las horas que á continuación se expresan: En la Catedral, después de la misa mayor, con meditación y música.

En Santa Eulalia, á las diez, á las doce, y al anochecer con sermón que dirá el P. Antonio Tomás.

En Santa Cruz, al anochecer, por el P. Riera, escolapio.

En San Jaime, á la misma hora, por D. Miguel Costa y Llobera.

En San Miguel, por D. Nadal Garau.

En San Nicolás, á la misa de once y tres cuartos, y al anochecer con sermón por D. Bernardo Matas.

En el Socorro, á la misa de ocho y se repetirá á las seis y tres cuartos de la tarde, cantada y con meditación.

En la Merced, al anochecer, por D. José Ferrer de la Cuesta.

En las Teresas, á la misa de diez y media por el P. José Anba, filipense.

En San Juan, á las siete y media y al anochecer con sermón por D. Pedro Martí.

En San Francisco, á la misa de once, con meditación.

En San Felipe Neri, San Jerónimo y Santa Clara, al anochecer con meditación.

**Novena de la Gracia y Conferencia.**—Dicha novena, que con tan extraordinaria concurrencia, se predica en Montesión, se hará hoy jueves media hora antes que los días anteriores; ó sea á las seis de la tarde; y la Conferencia que el Rdo. P. Solá, S. J., ha de dar á los hombres en dicha iglesia, comenzará media hora más tarde que los otros jueves, esto es, á las siete y media.

**Suplemento extraordinario.**—Acompañamos con nuestro número de hoy el que publica *Mallorca Dominical*, en el cual inserta un estenso extracto del notable sermón que sobre los malos libros y la mala prensa predicó el Rdo. P. Solá en la Catedral el domingo último.

**Nuevas fábricas.**—Siguen con no oria actividad las obras para la construcción del edificio de la del Gas que constará de dos cuerpos, en uno de ellos se instalará la ma-

quinaria y oficinas y en el otro los gasómetros.

Una vez aprobado el proyecto para la fábrica de Electricidad se dará también principio á las obras del levantamiento del edificio, pues se dice que la compañía cuenta con el número suficiente de inscripciones á que aspiraba para instalar en esta capital tan beneficiosa mejora.

**Nombromiento.**—Nuestro paisano el señor Conde de San Simón ha sido nombrado Gobernador civil de la provincia de Granada.

**Correos.**—Ayer no llegó el vapor-correo de Barcelona. Hoy lo ha efectuado á las seis de la mañana.

El vapor *Unión* salió á las diez de la mañana de ayer para Ibiza y Valencia, llevándose la correspondencia, 9 pasajeros y efectos del país.

**Colegio Médico-Farmacéutico.**—El secretario de este Colegio nos participa que mañana á las siete y media se celebrará sesión pública científico-literaria, en la que disertará el médico D. Mariano Aguiló.

**Sepulturero.**—En el cementerio de la villa de Selva se halla vacante la plaza de sepulturero, dotada con el haber anual de 365 pesetas.

**Carbón mineral.**—En la mañana de ayer fundeó en nuestro puerto, procedente de Newcastle, el vapor inglés *Hotspur*, conduciendo un cargamento de 1.100 toneladas de carbón mineral para consumo de la fábrica de gas de esta ciudad.

**Desgracia.**—Un albañil que ayer tarde estaba trabajando en un andamio de las obras de la nueva casa que se construye en la calle de la Constitución, tuvo la desgracia de caer quedando en muy mal estado.

Fué trasladado á la casa de socorro donde le practicó la primera cura el médico señor Oliver.

**Sustracción.**—Por la guardia civil de Inca han sido detenidos seis sujetos presuntos autores de la sustracción de naranjas de un huerto de aquel término.

### CRÉDITO BALEAR

Por acuerdo de la Junta de Gobierno regíran en esta Sociedad desde el día de mañana, los siguientes tipos de interés:

Para los depósitos con aviso previo de 180 días, 2 y medio por 100.

Para los depósitos con aviso previo de 90 días, 2 por 100.

Para los depósitos con aviso previo de 30 días, 1 y medio por 100.

Para las cuentas corrientes comunes, medio por 100.

Para la Caja de Ahorros, 2 por 100.

Para los préstamos y cuentas corrientes sobre valores públicos, 5 por 100.

Para los préstamos y cuentas corrientes sobre valores locales, 5 y medio por 100.

Para los préstamos y cuentas corrientes hipotecarias 5 y medio, por 100.

Para los descuentos 5 y medio, por 100.

Para los depósitos constituidos y avisados regíran estos nuevos tipos de interés desde el día de los respectivos vencimientos: los depósitos que están sin avisar, se considerarán avisados en fecha del día de mañana.

Palma 7 de Marzo de 1899.—El Presidente, José Monlau.—P. A. de la J. de Gobierno.— Bartolomé Ordinas, Secretario.

### ALMACENES MONTANER

2—Sindicato—2

La casa que presenta mayores surtidos. La que vendé más barato. La que proporciona mayores ventajas á sus parroquianos.

Se expenden á precio sin competencia artículos especiales para trajes de señores Sacardotes. Ornamentos Sagrados y Estatuaria religiosa.

Objetos de Plata «Meneses» especiales para el Culto Divino y servicio de mesa.

Lençerías y artículos de punto, Pañería y Novedades para Señora y Caballero.

Queda instalado en esta casa un departamento especial para la confección de trajes lanares y ornamentos sagrados.

## SERVICIO Telegráfico

(De EL ANCORA)

(POR CORREO.)

Supresión de recargos

Madrid 8 (mañana).

Una comisión de industriales de Madrid ha visitado esta tarde al Sr. Silvela para pedirle la supresión de los recargos de guerra.

El jefe del Gobierno ha dicho á los comisionados que estudiaría el asunto con interés y que se preocupa de la situación de la industria añadiendo que vería con gusto que las clases todas ejercitasen el derecho de reñión con lo cual ilustraría al Gobierno al examinar este los acuerdos que se adoptasen respecto de las distintas cuestiones que preocupan al país.

Los comisionados salieron muy satisfechos de la entrevista con el jefe del Gobierno.

POR TELEGRAFO

Renuncia

Madrid 8 á las 11 m.

Los ex-ministros señores Gamazo y Maura han renunciado sus cesantías como ministros.

Terribles inundaciones

Han ocurrido terribles inundaciones en los Estados-Unidos pereciendo ahogadas muchísimas familias.

Las cosechas han quedado destruidas por completo.

Conferencia

Madrid 8 á las 11 m.

El señor conde de las Almenas ha conferenciado con el señor Silvela, participándole que en las próximas Cortes presentará un proyecto de ley para que se pueda exigir la responsabilidad á que se hubieran hecho acreedores los generales que tomaron parte en la última guerra de Cuba y Filipinas.

Consejo de Ministros

Madrid 9 á las 3'15 m.

Los ministros, reunidos en Consejo, acordaron reunirse los miércoles y sábados.

Se ha leído un cablegrama del general Rios, en el que da cuenta de los trabajos realizados para conseguir la libertad de los prisioneros esp. ñoles en Filipinas.

El señor Villaverde pidió que se ultimasen en 31 de Marzo los presupuestos parciales.

Se acordó pagar sus alcances á todos los repatriados que tengan terminados sus ajustes, con cargo al presupuesto de guerra.

Tratáronse también otros varios asuntos de interés particular.

Expres.

Bolsa

Madrid 7 Maroz.

4 p <sup>s</sup> perpetuo interior. . .	61'20
4 p <sup>s</sup> perpetuo exterior. . .	70'50
4 p <sup>s</sup> amortizable . . . . .	72'50
Cubas (86) . . . . .	64'60
Cubas (90) . . . . .	55'80
Banco de España . . . . .	406'00
Tabacos. . . . .	254'00
Francos. . . . .	27'75
Libras. . . . .	32'33

*La Farmacia SAN JOSÉ* prepara la Magnesia efervescente *San José* y la expende en botes de dos reales y en papeles de 0'05, 0'10, 0'15, 0'20 pts. etc.—C/Colon 34, Palma.

Correos

Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta Capital.

SALIDAS

Lunes, dos tarde, para Barcelona (via Sóller).
Martes, cinco tarde, para Barcelona (directo).
Miércoles, nueve mañana, para Ibiza y Valencia; y dos tarde, para Mahón (via Alcudia).

ENTRADAS

Lunes, nueve mañana, de Barcelona (via de Sóller); y de Mahón (via de Alcudia).
Martes, nueve mañana, de Ibiza y Alicante.
Miércoles, nueve mañana, de Barcelona (directo).

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados, 5 tarde.
De Mahón para Palma, los martes, 5 tarde.

Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que regirán en los caminos de la Compañía desde el día 10 de Abril de 1898.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7:40 mañana y 2 y 6:25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.
De Palma hasta la Puebla, á las 7:40 mañana 2:30 y 6:25 (mixto desde el Empalme) tarde.
De Manacor hasta Palma, á las 2:30 (mixto) 6:30 mañana y 5:45 tarde.

OBRAS DE FRANCISCO ANTICH E IZAGUIRRE

QUE SE HALLAN EN VENTA

En la Librería de Propaganda Católica (Call, 1).

CUESTION CANDENTE (El liberalismo es pecado)—novela.—Ptas. 2.
UTOPIA—TENTACIÓN.—Dos novelas en un solo volumen, con profusión de grabados de Gómez Soler y una elegantísima cubierta en colores, de Pahissa. (P. Torrella, editor). Ptas. 1:50.
DE COLADA (La Gramática en leña)—Estudios gramaticales. Ptas. 1.—Luz Fernández, (novela) á Ptas. 1:50.—Nerviosas, 3.ª serie.—II de la de los MIL SONETOS. Ptas. 1.—Cartas finiseculares, á Ptas. 0:50.—Fausto Psiquis, (novela) á Ptas. 1:50.—El Juicio Final, (poema) á Ptas. 0:50.—25 por 100 de rebaja á los señores suscriptores de este diario.

RECUERDO DE UN VIAJE Á ROMA

Ó SEA

LA PEREGRINACIÓN BARCELONESA EN AÑO DEL JUBILEO SACRODOTAL

Por el Ldo. D. Sebastián Vives, Pbro., dignidad de Arcediano de la Santa Iglesia Catedral de Menorca.

Este interesante libro en el que se describen los históricos y artísticos monumentos de Roma expéndese á 75 céntimos de peseta en la Administración de la Tipografía Católica, Santo Cristo 20.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esa capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, P. de parada, Salidas, Llegada. Lists destinations like Andraitx, S'Arracó, Capdellá, Calviá, Esporlas, Establiments, Estallenchu, Bañalbufar, Puijpuñent, Valldemosa, Deyá, Soller, Buñola, Luuchmayor, Santanyí, Campos, Sansellas, Sta. Eugenia, Felanitx, Algaida, Montuiri, Porreras.

VAPORES-CORREOS

Por las Mensajerías Marítimas francesas.—Salidas de Marsella:

El 13 de Marzo, 10 de Abril, 8 de Mayo, 5 de Junio, 3 de Julio, 29 de Agosto, 25 de Septiembre, 23 de Octubre, 20 de Noviembre y 18 de Diciembre.

Para Fernando Póo, Annobon y Corico, salen de Cádiz los días 2, 10 y 17 de cada mes por la vía de Canarias. Por la vía directa los días 30 de Marzo, Junio y Septiembre.

Para la República Argentina salen de Cádiz los días 1 de cada mes.

Para Tanger, de Cádiz los miércoles, viernes y domingos.

Para Ceuta, de Algeciras diariamente.

Para Cuba y Puerto-Rico; salen de Cádiz los días 10 y 30 de cada mes y de Santander los días 20 de id.; de Coruña los días 21, y de Vigo, los 30 de id., con enlace para Colon.

Para Canarias salen de Cádiz los días 2, 10 y 17 de cada mes.

Para Filipinas y Mariana salen de Barcelona este año los días 26 de Marzo, 23 de Abril, 21 de Mayo, 18 de Junio, 16 de Julio, 13 de Agosto, 10 de Septiembre, 8 de Octubre, 5 de Noviembre y 3 de Diciembre.

LIBRERIA DE PROPAGANDA CATÓLICA

Fortuñy 13 y Call 1

Se hallan en venta el mes de Marzo consagrado á san José, por D. José María Quadrado, á pesetas 1:50.

Mes de Marzo consagrado á san José traducido del francés por el P. José María Hunguet, á 1:75 pesetas.

Sagrado y afectuoso homenaje ó sea los tres meses de Marzo, Mayo y Junio, consagrados especialmente á san José, á la Virgen Santísima y al sagrado Corazón de Jesús por el Dr. D. Francisco de Paula Ribas y Servet, Pbro., á pesetas 1:75.

Breve ejercicio para obsequiar al glorioso Patriarca san José durante el mes de Marzo, con ejemplos históricos y recientes de la protección del Santo á pesetas 0:25 en rústica.

Breve ejercicio para honrar cada día del mes de Marzo á san José, por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro., á pesetas 0:40 en rústica y en tela 0:80.

Ejercicio piadoso á san José, por D. José Ignacio Valenti, á pesetas 0:30.

Devoción y ejercicio del día 19 de cada mes en honra de san José, á pesetas 0:25 en rústica.

Novena de la Sagrada Familia, Jesús, María y José, por san Alfonso María de Ligorio, á pesetas 0:50.

Visitas á san José, por Fray Salvador María Rementeira, Fbro., á pesetas 0:25 en rústica.

Corte á san José y la sagrada Familia, por el Rdo. P. José María Rodríguez, á pesetas 0:40 en rústica.

Devoción de los siete domingos de san José; triduo y oraciones de la santa Misa encuadrado á 0:80 pesetas y en rústica á 0:40 pesetas.

Flores de Marzo en honra de san José, se vende á 0:40 pesetas 1 hoja, 2 las veinte y 5 y 6 las 100 hojas.

Glorias de san José, por el P. Francisco Bntiña de la Compañía de Jesús, á pesetas 5.

Suma de los dones de san José, por el P. Isidoro de Isolaña, traducido del latín por José Pallés á pesetas 2.

El devoto Josefino, devocionario Josefino completo, por D. Enrique de Oao, Pbro., á 2 pesetas. 1 Gozos en honra de san José, con música, á pesetas 1.

TARJETAS DE VISITA
En esta Tipografía se imprimen á 9 reales el ciento con sus correspondientes sobres.

ANTI-ASMÁTICO PODEROSO
JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO
Remedio eficaz contra los gatarros bronquiales. Incluye imagen de un frasco.

Tarifa de anuncios de EL ANCORA

En primera, segunda, tercera y cuarta páginas á precios baráttimos y convencionales.
A los actuales suscriptores y á los que en lo sucesivo se suscriban se les publicará un anuncio gratis mensualmente.

Anuncios mortuorios

Se admiten hasta las once de la mañana, á los precios siguientes:
Tamaño 2 columnas en 1.ª página, 6 pesetas; 3 columnas, 8 id., 5 columnas, 12 id.
En 2.ª ó 3.ª página, 2 columnas, 4 pesetas; 3 columnas 6; y 5 columnas 10.
En primera página entera, 30 pesetas; en 2.ª ó 3.ª 25 id.

REGALO

EL ÁNCORA

Habiendo hecho el propietario de EL ANCORA, un contrato especial con la conocida y acreditada fábrica de relojes de Don Carlos Coppel, de Madrid, pueden nuestros lectores adquirir un precioso y elegante reloj, de marcha exacta, en caja de acero oxidado (negro) para señora ó caballero, con iniciales, cadena y estuche que vale 40 pesetas por la cantidad de 25 pesetas.

Para adquirirlo basta enviar á dicho señor D. Carlos Coppel, Fuencarral, 25, Madrid, este anuncio y 27:50 pesetas en libranza del giro mútuo y sellos, y él lo remitirá á vuelta de correo perfectamente embalado y franco de porte, á la persona, punto que se le indique.



La casa Coppel garantiza la buena marcha de sus relojes, y remite gratis sus catálogos ilustrados á quien los pida.

La casa Coppel no tiene otro establecimiento ni talleres que los de la calle de Fuencarral, 25, que no debe confundirse con otros que existen próximos á ellos.

No equivocar la dirección: CARLOS COPPEL, FUENCARRAL, 25, MADRID.

CASA PERELLÓ

ALMACEN DE MÚSICA

UNION 19, PALMA

Al Patriarca San José

Table listing musical items and prices: Bofarull, Gozos á 2 voces. Cassadó, Los siete dolores. Arribas, Gozos al Patriarca San José á 3 voces. Reventos, Septenario á los Dolores de la Virgen á 3 voces. Gonzalo, Gozos al Patriarca San José, á 2 voces. Reventos, Rosario á 2 voces. Torrens, id. á 3 voces. Juarranz, id. á 3 voces. Reventos, Trisagio: la Santísima Trinidad á 3 voces. Badia, id. á 3 voces. Pelliser, Rosario á 3 voces. Paz, Cinco Ave Marías y Glorias á 3 voces. Vilar, Rosario.

Además de las citadas, se encontrarán Misas, Cánticos á la Virgen, al Santísimo Sacramento, al Sagrado Corazón de Jesús, para Cnaresma y Semana Santa. Pianos y armoniums á plazos.

CASA PERELLÓ

UNIÓN 19, PALMA

VIAJE DE RECREO
de las maravillosas Cuevas del Drach
Vita a l'isla de los Franceses descubierta por M. E. A. Martel (1888) en el término de Manacor.
Ida y vuelta el mismo día.
Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco personas 7:50 pesetas. Por cada persona de aumento 1:50.
El guía de las Cuevas, vive calle de Artá, número 81, en Manacor.

RONDAYES
MALLORQUINES
DE N.º
JORDI DES RECO
Acaba de publicarse el tom III de Aplech de Rondayes Mallorquines de Jordi des Reco, (Antoni M.º Alcover, Pbro.).
Se ven a 2 pesetas en las Librerías de San Gual, Iñou, Puigreton y Amen-

SE ADMITEN ANUNCIOS
EN LA ADMINISTRACIÓN
DE «EL ANCORA»
SANTO CRISTO 20, ENTRESUELO